

SÍNTESIS INFORMATIVA

DIRECCIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN

Ciudad Universitaria, 06 de septiembre de 2013.



EDUCACIÓN

Estatal: No asiste a clases líder de la FEUM

Nacional: Chuayffet: El gobierno es tolerante, pero no cederá en tema educativo

Internacional: “¡Hola a todo el mundo!, soy Kirobo”, dijo el primer robot astronauta desde la EEI

SALUD

Estatal: Ya son mil 555 los casos de dengue

Nacional: Estancado, el uso de métodos anticonceptivos entre adolescentes

Internacional: Polémica en GB por el uso del paracetamol en osteoartritis

ECONOMÍA

Estatal: Destroza granizada en Tlayacapan 20 hectáreas de jitomate y pepino

Nacional: Signos de recesión económica: INEGI

Internacional: Debemos volver al crecimiento económico sostenido, plantea Putin

POLÍTICA

Estatal: Continuarán detenciones de ex funcionarios en Morelos: PGJ

Nacional: Nuevo bloqueo al aeropuerto para exigir una negociación con Osorio

Internacional: Con la crisis siria de fondo, Obama y Putin rehúyen el tema en el G-20

EDUCACIÓN

Estatal:

No asiste a clases líder de la FEUM

Alumnos de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) denunciaron que el presidente de la Federación de Estudiantes Universitarios de Morelos (FEUM), Fermín Esquivel Díaz, no asiste a clases desde el 2011, no obstante que sigue inscrito de manera "oficial" en las facultades de Derecho y Ciencias Sociales, así como en la de Contaduría, Administración e Informática. Con documentos en manos que solicitaron a través de la Unidad de Acceso a la Información, los estudiantes, que omitieron sus nombres por temor a represalias, exigieron a las autoridades universitarias una explicación del porqué se "protege" al líder de la FEUM, cuando éste no asiste a clases ni cumple con las condiciones de estudiante que debe tener para poder estar al frente de esta representación estudiantil. En un documento de fecha 25 de junio de 2013, se informa que Fermín Esquivel Díaz, actual presidente de la FEUM, está matriculado en la Licenciatura en Derecho con el número 2006102579, pero "falta a la materia de Práctica Forense del décimo semestre, además de que dejó de pagar y asistir a clases del año 2011 a la fecha. Empero, su estatus en el sistema de control escolar es de inscrito. El documento está firmado por David Juárez Guerrero, director general de servicios escolares, y fue dirigido a Rosalía Jiménez Duque, titular de la unidad de información pública de la UAEM atendiendo la solicitud del oficio SG/DTI/UDIP/164/13 por el cual se solicita información referente a Fermín Esquivel Díaz.

El Sol de Cuernavaca, p.6, (Mónica González); **La Jornada Morelos**, p.5, (Redacción); **La Unión de Morelos**, p.14, (Salvador Rivera) y **El Regional del Sur**, p.3, (Sin firma).

Representantes de la UAEM califican al Nacional

Deportistas en Tiro con Arco se encuentran en la ciudad de México en el Comité Olímpico Mexicano. "El Campeonato Nacional de Exteriores es un evento que la Federación de Tiro con Arco realiza anualmente para la clasificación de sus atletas, sin embargo en esta ocasión servirá además como preseleccionado para conformar la Selección Mexicana de Tiro con Arco, lo que da posibilidades a nuestros representantes universitarios de alcanzar un lugar en estos equipos", dijo Alejandro Araujo entrenador del equipo de Tiro con Arco de la UAEM. Estos boletos los consiguieron en la ex hacienda de Temixco, donde el equipo representativo de Tiro con Arco de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), participó en el Campeonato Estatal de Exteriores y en el que tres deportistas universitarios lograron su pase para la competencia Nacional de Exteriores a realizarse en la Ciudad de México. Angélica Ortiz, que clasificó en tercer lugar estatal y Sarahí Alemán, clasificada como segunda, estudiantes de la Facultad de Derecho de la UAEM, participaron en la rama femenil en la especialidad de arco compuesto junto a Joshua Rojas, quien quedó en la clasificación estatal como tercero de la rama varonil en la especialidad de arco recurvo, y son los atletas que lograron su pase a la justa nacional que se realiza y termina el próximo 8 de septiembre en las instalaciones del Comité Olímpico Mexicano.

El Sol de Cuernavaca, p.3-D, (Roger Mixcoac); **El Regional del Sur**, p.3, (Redacción)

Será Cuernavaca pionero en materia de protección ambiental con el programa integral de residuos sólidos

El H. Ayuntamiento de Cuernavaca sentará las bases en el estado para crear una estrategia completa de recolección sistematizada de los residuos sólidos y a través de su cumplimiento, crear una conciencia activa en el ciudadano del medio ambiente con el Programa Integral de Residuos Sólidos. El programa se presentará ante el Cabildo por la regidora de la comisión de Protección Ambiental, Dulce María Arias Ataidequien explicó que comprende en poder lograr la recolección separada de los residuos orgánicos e inorgánicos, congruente con el convenio realizado con el gobierno municipal y la empresa encargada de la recolección de basura. Destacó, que el programa será ampolio y de aprobarse contará con la participación de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), el gobierno estatal, el gobierno federal a través de la Procuraduría Federal de Protección al Medio Ambiente (PROFEPA), el apoyo económico por parte de las agencias ambientales existentes en el estado, así como gente especializada en el diseño de estos programas.

La Unión de Morelos, p.12, (Sin firmas) y **El Regional del Sur**, p.8, (Gerardo Suárez) y **La Jornada Morelos**, p.10, (Miguel A. García).

Nacional:

Chuayffet: El gobierno es tolerante, pero no cederá en tema educativo

El secretario de Educación Pública, Emilio Chuayffet, aseveró que el gobierno del presidente Enrique Peña Nieto "puede ser tolerante, pero no cederá" frente al compromiso constitucional de garantizar educación con calidad para todos los mexicanos. Señaló lo anterior en un mensaje claramente dirigido a los maestros disidentes de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE), quienes han realizado

marchas, plantones y bloqueos en la ciudad de México durante las últimas dos semanas y media, en demanda de que se abrogue la reforma educativa.

La Crónica de Hoy, (Cecilia Higuera), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/781039.html>

El Universal, (Emilio Fernández), <http://www.eluniversal.com.mx/nacion-mexico/2013/educacion-chuayffet-maestros-948201.html>

Enseñarán chino en las escuelas de Chihuahua

La subsecretaría de Educación, Cultura y Deporte dio a conocer que, con un presupuesto de 30 millones de pesos aportados por el gobierno federal, en el ciclo escolar 2013-2014 se impartirán clases de chino mandarín en 60 escuelas, principalmente primarias y secundarias del estado. Horacio Echavarría González, subsecretario de Educación del estado, dijo que se eligió este idioma por ser el más hablado del mundo. Explicó que en 968 escuelas del estado se imparte inglés, lo que beneficia a 286 mil 75 alumnos de primaria en el estado. Aunque el inglés es asignatura obligatoria en las secundarias, el mandarín será optativo para secundaria y primaria.

La Jornada, p.35, (Rubén Villalpando)

Abrirán dos primarias en Oaxaca con apoyo de autoridades y padres

El diputado local electo, Fredy Gil Pineda Gopar, anunció ayer la apertura de dos escuelas primarias con el apoyo de universitarios, una en la colonia Aeropuerto, de Puerto Escondido, y una en el centro de Santa Cruz Xoxocotlán, a petición de padres de familia que dijeron estar hartos de la situación y dispuestos a todo con tal de que sus hijos no pierdan más clases y presumiblemente el ciclo escolar. El presidente municipal de Santos Reyes Nopala, sitio donde dirigió también una "Policía Comunitaria", el próximo legislador indicó que ha recibido muchas peticiones de padres de familia para que los ayude a la apertura de escuelas aún con la oposición de la sección 22 del SNTE.

La Crónica de Hoy, (Alfonso Cruz), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/781033.html>

Egresado politécnico diseña estación solar sustentable

En Constanza, Alemania, el egresado del Instituto Politécnico Nacional (IPN), Kisiev Salgado Castro, colaboró con el Instituto Christiani en el diseño de una Estación Solar Sustentable (ESS), equipo didáctico-práctico que utilizará para promover el uso de las energías renovables y la sustentabilidad entre la comunidad politécnica. Indicó que el proyecto es resultado de su participación en el Programa de Intercambio Profesional México-Alemania 2012-2013, impulsado por el Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología (Conacyt) y la Agencia de Cooperación y Asistencia Internacional Alemana.

La Crónica de Hoy, (Redacción), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/781042.html>

Ley docente es victoria crucial para Peña: The Washington Post

La aprobación de la Ley General del Servicio Profesional Docente es una "victoria crucial" para el presidente Enrique Peña Nieto en sus esfuerzos por arreglar las instituciones más "disfuncionales" de México, señaló ayer The Washington Post. "México gasta una mayor proporción de sus fondos públicos en sus estudiantes que la mayoría de naciones industrializadas, sin embargo, tiene uno de los niveles de desempeño académico más bajos. Menos de la mitad de los estudiantes termina la preparatoria", señaló.

La Crónica de Hoy, (Sin firma), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/781038.html>

El Universal, (Notimex), <http://www.eluniversal.com.mx/nacion-mexico/2013/reforma-educativa-washington-pot-948145.html>

Milenio, (Sin firma), <http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/1a7fff2d7bcd3d6044bcef47c54e4f29>

Internacional:

"¡Hola a todo el mundo!, soy Kirobo", dijo el primer robot astronauta desde la EEI

Kirobo, un pequeño androide japonés enviado a la Estación Espacial Internacional (EEI) para hacer compañía a un astronauta compatriota, pronunció las primeras palabras de un robot en el espacio, informaron este jueves sus creadores. El 21 de agosto de 2013, un robot dio un pequeño paso hacia un futuro mejor para todo el mundo, dijo Kirobo, en una frase que recuerda a la pronunciada por Neil Armstrong al llegar a la Luna en 1969. "¡Hola a todo el mundo en la Tierra! Soy Kirobo. Soy el primer robot astronauta del mundo que habla. Mucho gusto", añadió en japonés. Fue ideado por Tomotaka Takahashi y desarrollado por investigadores de la universidad de Tokio, de Toyota, de la Agencia de Exploración Espacial y del grupo publicitario Dentsu.

La Jornada, p.2, (Afp)

Estudiantes chilenos protestan de nuevo por una reforma educativa

Decenas de miles de estudiantes chilenos salieron hoy nuevamente a las calles de esta capital y otras ciudades, en una jornada que acabó con algunos incidentes y con la que se reanudó la exigencia de una

profunda reforma del actual sistema educativo así como acabar con otros legados de la dictadura de Augusto Pinochet (1973-1990). Acabar con el legado de la dictadura desde 2011, los estudiantes chilenos iniciaron sus demandas por educación gratuita y de calidad en las calles con protestas, algunas de ellas que superaban las 100 mil personas, siendo las más masivas en 20 años desde que la democracia retornó a Chile, en 1990. Los estudiantes han ocupado ilegalmente colegios y han sido apoyados por sindicatos de profesores y trabajadores.

La Jornada, p.28, (Enrique Gutiérrez y Agencias),

Milenio, (AFP, EFE), <http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/1a7fff2d7bcd3d6044bcef47c5bfb69d>

La Crónica de Hoy, (Agencias), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/780945.html>

El Universal, (Notimex), <http://www.eluniversal.com.mx/el-mundo/2013/marcha-de-estudiantes-en-chile-termina-en-violencia-948287.html>

SALUD

Estatal:

Ya son mil 555 los casos de dengue

Mil 555 casos de dengue se tienen registrados en lo que va del año en la entidad, de los cuales, 876 son fiebre por dengue clásico y 679 por fiebre hemorrágica, siendo los municipios de Jiutepec, Cuautla, Puente de Ixtla, Ayala y Cuernavaca los que presentan mayor incidencia. Los Servicios de Salud de Morelos (SSM) informaron que se ha llamado a las autoridades locales reforzar el trabajo coordinado con las brigadas de esta instancia, a fin de llevar a colonias y comunidades programas de prevención y acciones para la eliminación de criaderos del mosquito *Aedes Aegypti*, transmisor del dengue. Es importante recordar que ante la presencia de cualquier síntoma que indique la posibilidad de haber sido infectado por el mosquito del dengue, se debe acudir de inmediato al centro de salud y sobre todo no automedicarse. Se recuerda a la población que los síntomas del dengue son: fiebre de más de 38 °C, dolor de cabeza, dolor detrás de las órbitas de los ojos, dolor muscular, dolor articular, erupción en la piel, molestia a la luz, enrojecimiento de la faringe, conjuntivitis, dolor abdominal leve, náuseas, vómito, diarrea, alteraciones del gusto, insomnio, temor y/o depresión. En niños menores de 5 años es frecuente que sólo se presente la fiebre. La fiebre dura aproximadamente 5 días, durante los cuales también está el periodo de contagio.

La Jornada Morelos, p.13, (Raúl Morales); **La Unión de Morelos**, p.29, (Sin firma); **Diario de Morelos**, p.8, (DDM Redacción); **El Sol de Cuernavaca**, (Mónica González),

<http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n3113771.htm>

El Regional del Sur, (Sin firma),

http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=45638:reportan-los-ssm-mas-de-mil-500-casos-de-dengue&catid=42:local&Itemid=63

Alertan autoridades sanitarias sobre un nuevo tipo de dengue

Ángela Patricia Mora González, directora general de los Servicios de Salud, alertó a la ciudadanía de un nuevo cero tipo II, el cual incluso dijo que circula más que el cero tipo I. Entrevistada en su reciente visita a la zona Surponiente, dijo que a partir de este año se detectó mayor circulación del cero tipo II del mosquito transmisor del dengue, incluso mayor que la del cero tipo I, "eso implica mayor riesgo de casos graves de dengue, por eso es que hacemos un llamado alto a la población, para que estén atentos de mantener sus patios limpios". Y es que, dijo que en estos meses se estima que aumente el número de casos de dengue y eso implica que se cierre de manera similar, a como fue el año pasado, con un poco más de cinco mil casos en la entidad. Ángela Patricia Mora González, directora general de los Servicios de Salud, dijo que en estas ocho semanas siguientes se intensificarán las acciones de descacharrización, nebulizaciones en los municipios de Morelos, principalmente los que se consideran como "focos rojos" de la zona Sur se contempla: Puente de Ixtla, de la zona metropolitana, Xochitepec, Emiliano Zapata, Temixco, Jiutepec, Ayala y Yauatepec.

El Sol de Cuernavaca, (Karina Ortega),

<http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n3113790.htm>

Morelos y ONU Hábitat firman convenio de desarrollo urbano

En cumplimiento a las políticas públicas de sustentabilidad, consideradas en el Plan Estatal de Desarrollo, el gobernador, Graco Ramírez, encabezó la firma de un memorándum de entendimiento entre el Programa de las Naciones Unidas para los Asentamientos Humanos (ONU-HÁBITAT) y el Gobierno del Estado de Morelos. El objetivo de este convenio de colaboración, impulsado por la Secretaría de Desarrollo Sustentable en coordinación con la Comisión de Desarrollo e Infraestructura, la Secretaría de Desarrollo Social y el Instituto de Desarrollo y Fortalecimiento Municipal (Ideform), es elaborar proyectos que promuevan el desarrollo urbano, social y económico con una visión de la sostenibilidad para el estado y sus 33 municipios. La firma se realizó este jueves en Casa Morelos, entre el gobernador Graco Ramírez, el director de la Oficina Regional para América Latina y el Caribe del Programa ONU-HÁBITAT, Elkin Velásquez, y la coordinadora nacional de este mismo Programa en México, Dolores Franco Delgado.

La Jornada Morelos, p.3, (José Luis Garcitapia); **El Caudillo Morelos**, p.p.- (Omar Ocampo); **Diario de Morelos**, p.8, (Florencio Hernández) y **El Regional del Sur**, (Sin firma), http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=45617:reitera-graco-ante-onu-habitat-compromiso-con-desarrollo-sustentable&catid=42:local&Itemid=63

Nacional:

Importancia de una nutrición adecuada en pacientes con enfermedad renal crónica

La ERC es una epidemia en aumento, que afecta a casi 500 millones de personas en todo el mundo. En México, se estima que 7.5 millones de personas podrían estar sufriendo algún grado de ERC. La ERC conduce a un aumento de líquidos y productos de desecho en el cuerpo y afecta a muchas funciones, como el control de la presión arterial, la producción de eritrocitos y la salud ósea. En las primeras fases, la enfermedad puede ser asintomática, pero la pérdida de función tarda meses o años en producirse y puede ser tan lenta que los síntomas no aparecen hasta que la función renal es inferior a la décima parte de la actividad normal. La diabetes es una de las causas más comunes de ERC, que afecta a alrededor de la mitad de los pacientes con la enfermedad. Cuando un paciente con diabetes desarrolla una ERC, la enfermedad pasa a ser una prioridad terapéutica porque la tasa de mortalidad a los dos años en pacientes con diabetes y ERC es el doble que la de pacientes sólo con diabetes. Las investigaciones han demostrado que los suplementos nutricionales orales mejoran los resultados, incluida la supervivencia, en los pacientes con ERC.

La Crónica de Hoy, (Bertha sola), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/779012.html>.

Internacional:

Polémica en GB por el uso del paracetamol en osteoartritis

Dos de los principales organismos médicos de Gran Bretaña tienen puntos de vista opuestos acerca de un nuevo proyecto normativo que advierte contra los peligros de usar paracetamol en el tratamiento de una forma común de artritis, que afecta a millones de personas. El Instituto Nacional para la Excelencia en Salud y Atención (Nice, por sus siglas en inglés) emitió lineamientos en los que actualiza su recomendación dirigida a los médicos que prescriben fármacos para la osteoartritis. Advirtió que expertos están extremadamente preocupados de que dosis altas de paracetamol pudiesen conducir a múltiples efectos adversos, entre ellos problemas del corazón, el hígado y el intestino, y recomendó que los médicos sólo prescriban la más baja dosis efectiva durante el tiempo más corto posible. Sin embargo, la Agencia Reguladora de Medicinas y Productos de Atención a la Salud (MHRA) ha dicho que no existe nueva evidencia que apoye la recomendación revisada. La osteoartritis es la forma más común de la artritis, y por lo regular afecta a personas mayores de 50 años, con más probabilidad a mujeres que a hombres.

La Jornada, p.2, (Charlie Cooper).

ECONOMÍA

Estatal:

Destroza granizada en Tlayacapan 20 hectáreas de jitomate y pepino

Las granizadas y fuertes lluvias dañaron decenas de hectáreas de cultivos de jitomate, tomate y pepino en el municipio de Tlayacapan; lo que dejó en desamparo a unos 80 productores independientes. La última alternativa que tienen para no declararse en quiebra es que "Graco Ramírez, gobernador del estado cumpla sus promesas de campaña y establezca canales de apoyo", sostuvieron durante su visita a Casa Morelos en busca de una audiencia. Una comisión de campesinos de Tlayacapan se trasladó hasta la capital del estado, llegaron hasta la sede oficial del Poder Ejecutivo para dar a conocer la situación que enfrentan los productores de pepino y jitomate. Roberto Pedraza, vocero del grupo, comentó que las lluvias y granizadas registradas en las últimas semanas "echaron a perder nuestros cultivos de pepino, tomate y jitomate. Nos quedamos prácticamente sin nada, desamparados; ahí se fueron todos nuestros ahorros". En total fueron 20 hectáreas dañadas "casi en su totalidad" y representan pérdidas económicas de 15 mil pesos por cada mil metros; "prácticamente estamos en quiebra por ser productores independientes y no contar con seguro catastrófico".

El Regional del Sur, (Sin firma),

http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=45623:destroza-granizada-en-tlayacapan-20-hectareas-de-jitomate-y-pepino&catid=42:local&Itemid=63

Nacional:

Signos de recesión económica: INEGI

El ciclo económico está en una fase de recesión, pues el indicador coincidente —que refleja el estado general de la economía— disminuyó 0.04 unidades en junio con respecto al mes anterior, al registrar un valor de 99.9 puntos; con ello, se ubicó ligeramente por debajo de su tendencia de largo plazo, es decir, de 100 puntos, informó el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI). Lo anterior fue resultado de la evolución de los componentes cíclicos del indicador de la actividad industrial, el indicador de la actividad económica mensual, las importaciones y del índice de ventas al menudeo en los establecimientos comerciales que se ubicaron en su fase de recesión, así como del número de asegurados permanentes en el IMSS, que se situó en su etapa de desaceleración; en contraste, la tasa de desocupación urbana se localizó en fase de expansión.

Milenio, (Silvia Rodríguez), <http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/1a7fff2d7bcd3d6044bcef47c5ed942e>

Pemex ordena despidos y prohíbe cubrir ausencias

En plena discusión de la reforma energética, el director de Pemex, Emilio Lozoya, ordenó la reducción del personal en la paraestatal y pidió a los titulares de las subsidiarias y de diversas direcciones cancelar plazas definitivas o temporales, disminuir las de mandos superiores, analizar y compactar estructuras y solicitar jubilaciones contractuales con cancelación de plaza, así como no hacer ninguna nueva contratación.

En el oficio DCA 2831 2013, enviado a los directores generales de Pemex Exploración y Producción, Pemex Refinación, Pemex Gas y Petroquímica Básica, Pemex Petroquímica, Corporativo de Operaciones, Corporativo de Tecnología de Información y Procesos de Negocio, Corporativo de Finanzas y a la Dirección Jurídica, se anuncian los “Lineamientos para la contención del gasto en servicios personales 2013”.

Milenio, (Angélica Mercado y Omar Brito)

<http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/1a7fff2d7bcd3d6044bcef47c5f0c834>

Aerolíneas cambiarán boletos a pasajeros afectados por bloqueos

Las aerolíneas Aeroméxico e Interjet emitieron nuevamente un plan de contingencia para aquellos pasajeros que pueden ser afectados por los bloqueos en las inmediaciones del Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México, perpetrados por maestros de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE).

Milenio, (Nayeli González),

<http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/1a7fff2d7bcd3d6044bcef47c57633ce>

FAO: bajó 5% el precio de los alimentos en el mundo; siguen altos

El precio de los alimentos a nivel mundial descendió 5 por ciento en agosto de este año en comparación con el mismo mes de 2012; sin embargo, se mantienen 32 por ciento por encima de los precios que existían antes de la crisis financiera de 2008 y 2009, de acuerdo con los índices de la Organización Mundial para la Alimentación y la Agricultura (FAO). Además, los lácteos acumulan un incremento de 37 por ciento en el último año debido a que “los suministros para la exportación siguen siendo limitados en los principales países que los producen” y la carne subió 2.6 por ciento en términos anuales.

La Jornada, p.32 (Susana González)

Sube la IP 4.6% la generación de electricidad; CFE la baja

La generación de electricidad por parte de particulares continúa en aumento, mientras la Comisión Federal de Electricidad (CFE) sigue reduciendo su generación eléctrica, revelan datos del primer Informe de gobierno. La generación bruta de permisionarios privados se incrementó en el primer semestre del año en mil 136.7 gigavatios-hora, respecto al mismo periodo de 2012, lo que representó un incremento de 4.6 por ciento. Por el contrario, la generación eléctrica de la CFE se redujo en el mismo periodo en mil 634.8 gigavatios-hora, lo que significó una baja de 1.3 por ciento.

La Jornada, p. 31 (Israel Rodríguez)

Internacional:

Debemos volver al crecimiento económico sostenido, plantea Putin

Las potencias emergentes y desarrolladas del G-20 se esforzaron por encontrar terreno común el jueves ante la agitación desatada por la posibilidad de que Estados Unidos reduzca una fuerte inyección de dólares en la economía mundial. El Grupo de los 20, que se unió en respuesta a la crisis financiera global del 2009, ahora enfrenta una aceleración de la economía de Estados Unidos, una Europa estancada y un revés en economías en desarrollo a partir de una posible reducción de estímulos monetarios por parte de la Reserva Federal.

La Crónica de Hoy, (Agencias en San Petersburgo), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/780959.html>

POLÍTICA

Estatal:

Continuarán detenciones de ex funcionarios en Morelos: PGJ

El procurador de Justicia de Morelos, Rodrigo Dorantes Salgado, aseguró que continuarán las detenciones de ex funcionarios públicos, luego de que dos ex alcaldes fueran puestos tras las rejas este martes y miércoles. Ennio Pérez Amador y Gustavo Rebolledo Hernández, ex presidentes municipales de Tlaltizapan y Zacatepec, ambos de la zona sur poniente del estado, fueron detenidos en sus respectivas localidades por contar con sendas ordenes de aprehensión por los delitos de tortura, abuso de autoridad, acoso sexual y extorsión, por lo que deberán enfrentar el proceso judicial correspondientes, apuntó el Fiscal. Ambos (quienes son cuñados) también han sido señalados en sus regiones por presuntos vínculos criminales, particularmente Pérez Amador, a quien vinculan con secuestros. Su secretario de seguridad pública, Anuar Cárdenas está preso por protección al crimen organizado. Entrevistado por medios de comunicación locales, Rodrigo Dorantes, aseguró que la detención de los ex funcionarios municipales fueron apegadas a derecho, por lo que descartó que las quejas de sus respectivas defensas pueda tener consecuencias legales como el otorgamiento de un amparo por parte de la justicia federal.

Milenio, (David Monroy),

<http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/1a7fff2d7bcd3d6044bcef47c5770b1c>.

Cecilia Rodríguez es delegada de Conafe

Carmen Celia Rodríguez Guzmán fue designada como nueva Delegada del Consejo Nacional de Fomento Educativo (Conafe) delegación Morelos, en sustitución de María del Rosario Guerrero Arzaga, quien dejó el cargo en el mes de enero pasado. Rodríguez Guzmán es Licenciada en Educación por la Universidad Pedagógica Nacional. Recientemente terminó la Maestría en Política Educativa. Cuenta con 34 años de servicio en materia de educación. Ha tenido diversos cargos en el Instituto de la Educación Básica del Estado de Morelos (IEBEM). El último puesto que ocupó, durante casi un año, fue la Jefatura del Departamento de Educación Inicial y titular del Órgano Ejecutor de Programas Compensatorios. Como Delegada del Conafe en Morelos tendrá a su cargo a 156 Instructores Comunitarios, jóvenes que llevan educación preescolar, primaria y secundaria a más de 1 500 niños, niñas y jóvenes en comunidades rurales y sub urbanas de nuestro estado de Morelos. Además, dará seguimiento y apoyo a los(as) 419 promotores(as) de Educación Inicial, que atienden a niños y niñas de 0 a 4 años de edad en comunidades marginadas.

El Sol de Cuernavaca, p.3, (Mónica González).

Nacional:

Nuevo bloqueo al aeropuerto para exigir una negociación con Osorio

Por segunda ocasión, miles de maestros de Oaxaca bloquearon desde las 10 de la mañana los carriles centrales del Circuito Interior –en sus dos sentidos– en las inmediaciones del Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM) para exigir una mesa de negociación con el secretario de Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong. A las 19 horas se retiraron del bulevar, luego de que su dirigente, Rubén Núñez Ginés, acudió a informarles de la elaboración de una minuta con autoridades federales y estatales. A pesar de que la dirigencia de la sección 22 –que encabezó esta acción– no fue recibida por Osorio Chong, fue levantado el bloqueo. Núñez Ginés acudió a las inmediaciones de la terminal aérea para indicar que ayer por la noche someterían este documento discutido en la Secretaría de Gobernación a la consulta de las bases, las cuales fueron convocadas a las 21 horas para sesionar hasta la madrugada de hoy. Según el dirigente, dicha minuta “resuelve la mayoría de las demandas estatales”, por lo que admitió que sería evaluado el levantamiento del plantón. En medio de rechiflas y consignas como “¡Urgente, urgente, cambiar al dirigente!”, Núñez Ginés ya no mencionó las dos exigencias centrales de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE): veto a las leyes secundarias de la reforma educativa y establecer un canal “efectivo” de comunicación con el presidente Enrique Peña Nieto.

La Jornada, p.3, (Karina Avilés y Laura Poy).

El Universal, (Nurit Martínez y Allan López),

<http://www.eluniversal.com.mx/nacion-mexico/2013/impreso/la-cnte-paraliza-por-8-horas-accesos-al-aicm-208872.html>.

La Crónica de Hoy, (Alejandro Sánchez),

<http://www.cronica.com.mx/notas/2013/781037.html>.

Milenio, (Fanny Miranda y Milenio.com),

<http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/1a7fff2d7bcd3d6044bcef47c5ea4f92>,

<http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/1a7fff2d7bcd3d6044bcef47c582e2fc>,
<http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/1a7fff2d7bcd3d6044bcef47c573d6ad>.

Queda claro, la reforma educativa ya fue aprobada: Peña

El presidente Enrique Peña Nieto aclaró que agotarán las vías del diálogo para llegar a un acuerdo con los grupos inconformes (la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación) con la reforma educativa, sin embargo, aclaró que no hay marcha atrás. "Queda claro, la reforma (educativa) ya fue aprobada, nada más espera mi regreso para la promulgación. La reforma va para adelante y el gobierno federal y estatal deberemos de trabajar para que de manera gradual se asegure una educación de calidad", sentenció.

Así le respondió a Miriam Castillo, reportera de MILENIO, e insistió que el diálogo será lo que predomine, "pero la reforma ya quedó". Agregó que un grupo minoritario es el que se oponen a esta reforma "todos los maestros en México se encuentran trabajando y vamos a tener los mecanismos necesarios para que se trabaje de manera normal", sostuvo. Sobre la relación México-Estados Unidos tras la revelación del presunto espionaje, Peña Nieto aclaró que el presidente Barack Obama se comprometió a llegar hasta las últimas consecuencias para castigar a él o los culpables de esta acción. "Nuestra relación no va a cambiar, tenemos que trabajar", sostuvo.

Milenio, (Milenio.com),

<http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/bef008cecae295a2d065319d6a0d3fcc>.

Consignan a 14 campesinos por bloquear mina

El juzgado penal de Choix consignó a 14 campesinos acusados de despojo por participar en el bloqueo a la mina Paradox, ubicada en la comunidad El Potrero de Cancio, en ese municipio. Los presos protestaban porque la empresa se niega a pagarles alrededor de 80 millones de dólares. El 31 de agosto 50 agentes de la policía ministerial del estado detuvieron a 32 campesinos que participaban en el bloqueo; cinco fueron liberados inmediatamente y los restantes puestos a disposición del juez penal de la región. El miércoles fueron liberados 13 más. Los campesinos obstruyeron el acceso a la mina durante cerca de 15 días en protesta por el incumplimiento de pago de la empresa, que opera en terrenos propiedad de la comunidad y que además se había comprometido a pavimentar calles, ampliar la clínica local e introducir servicios públicos, a cambio de explotar minerales.

La Jornada, p.33, (Javier Valdez).

Presunto espionaje no afectará relación con EU: EPN

El presidente de México, Enrique Peña Nieto confirmó que en un encuentro personal que sostuvo con su homólogo de Estados Unidos, Barack Obama se reafirmó que se realizará una profunda investigación sobre el caso del presunto espionaje. Durante un mensaje y posterior conferencia de prensa donde ofreció los detalles de su participación en la cumbre de líderes del G20, destacó que, "México ha hecho un señalamiento sobre el presunto espionaje y por eso demandó una investigación a fondo". Dejó claro que este caso no afectará la relación y la alianza estratégica entre México y EUA, por ello se pidió una investigación, precisó.

La Crónica de Hoy, (Notimex),

<http://www.cronica.com.mx/notas/2013/781070.html>.

Milenio, (Milenio.com),

<http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/1a7fff2d7bcd3d6044bcef47c5549578>.

Internacional:

Con la crisis siria de fondo, Obama y Putin rehúyen el tema en el G-20

Los presidentes de Rusia, Vladimir Putin, y de Estados Unidos, Barack Obama, cuyas visiones antagónicas sobre la crisis de Siria se convirtieron en tema de obligada discusión, fuera del orden del día en la cumbre del G-20 que hoy comenzó en San Petersburgo, no se reunieron por separado para hablar de sus diferencias y sólo estuvieron juntos este jueves menos de un minuto al darse el apretón de manos que impone el protocolo al anfitrión y sus invitados. Representan polos tan opuestos como irreconciliables: Putin rechaza el uso de la fuerza contra el último aliado que le queda a Rusia en Medio Oriente y Obama, aunque espera la autorización del Congreso estadounidense, está empeñado en realizar un ataque militar contra Siria. Pero Rusia tampoco se va a involucrar en una guerra y, por ello, insiste en que todo empleo de la fuerza debe contar con la aprobación del Consejo de Seguridad de la ONU para poner en una situación incómoda a Estados Unidos, que si lleva a cabo el ataque por decisión propia, sin amplio respaldo, más allá de Francia y los contados países que se adhieran, quedaría en situación de agresor.

La Jornada, p.25, (Juan Pablo Duch).

El Universal, (Agencias),

<http://www.eluniversal.com.mx/el-mundo/2013/impreso/obama-bajo-presion-para-evitar-un-ataque-a-siria-84009.html>.

La Crónica de Hoy, (EFE y Notimex), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/780949.html>,

<http://www.cronica.com.mx/notas/2013/781064.html>.

Milenio, (Milenio.com), <http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/92b0d42f5b8a84fa994ba2fe906660ca>.

Obama asegura que está revisando sus protocolos de espionaje

El presidente de Estados Unidos, Barack Obama, aseguró ayer que se está revisando los protocolos de los servicios de inteligencia de su país para encontrar un equilibrio entre el objetivo de la seguridad nacional y los medios empleados. "Solo porque podamos hacer algo [espíar], no tenemos por qué hacerlo", reconoció el mandatario en rueda de prensa en Estocolmo durante su primera visita oficial a Suecia. El mandatario estadounidense, en una parada previa a la cumbre del G-20, que comenzará hoy en San Petersburgo, explicó que su Gobierno está en contacto con los países europeos y con otros Estados para analizar sus preocupaciones ante las denuncias de espionaje hechas por algunos de ellos y determinar qué pasos dar. "Usan nuestra información". No obstante, señaló también que algunos de aquellos que se han mostrado públicamente más ofendidos "hacen lo mismo" que Estados Unidos o incluso utilizan la información que Washington les proporciona para proteger a sus ciudadanos.

La Crónica de Hoy, (EFE),

<http://www.cronica.com.mx/notas/2013/780712.html>.

Avala Vaticano proceso civil contra cura por abuso sexual

El Vaticano no se opone a que las autoridades de República Dominicana investiguen al ex embajador papal, Josef Wesolowski, acusado de abusos contra menores, afirmó hoy el vocero de la Santa Sede, Federico Lombardi. En declaraciones a un grupo de periodistas, el sacerdote jesuita confirmó que las denuncias contra el diplomático son "suficientemente verosímiles, serias y graves" como para que haya sido cesado de su puesto. "Esta situación se debe profundizar, cuando hablaba de investigación me refería a un proceso de la Santa Sede. Si República Dominicana quiere emprender acciones legales, no existe oposición de nuestra parte, pero eso es competencia de sus autoridades", dijo. "El problema existe, es serio, sabemos que ha sido cesado por las denuncias en su contra, hay una investigación en curso pero el proceso no ha terminado", agregó. Por estas horas el caso del ex nuncio en República Dominicana y ex delegado apostólico en Puerto Rico es ya un escándalo en el Caribe. El pasado 21 de agosto el diplomático fue cesado de su puesto de manera imprevista. Pocos días después un programa de televisión dominicano difundió un reportaje que documentó la "afición" del nuncio a acudir a zonas de prostitución masculina.

El Universal, (Notimex),

<http://www.eluniversal.com.mx/sociedad/2013/impreso/avala-vaticano-proceso-civil-contra-cura-por-abuso-sexual-8692.html>.

La Crónica de Hoy, (Notimex),

<http://www.cronica.com.mx/notas/2013/780827.html>.